

PRENDRE PART A L'ACCUEIL DE VISITEURS.....

Le 8 juin, nous aurons le plaisir d'accueillir au musée Courbet un groupe **d'Amis des Arts et du Musée de La Cour d'Or de Metz** pour une visite de l'exposition temporaire / permanente le samedi 8 juin 2024



La Société des Amis des Arts et du musée de la Cour d'Or de Metz (SAAM), fondée en 1834, a pour vocation de promouvoir le rayonnement du musée de La Cour d'Or, de participer à l'enrichissement de ses collections, de développer le goût et l'intérêt du public pour l'art mais également d'encourager et d'aider les artistes locaux. Elle publie chaque année la revue *Chancels* et décerne un prix d'arts graphiques à un créateur de la Grande Région.

Tout au long de l'année, les membres de la SAAM participent de façon privilégiée à la vie de leur musée : accès libre aux collections permanentes et aux expositions, visites privées des collections, des expositions ainsi que des coulisses du musée, rencontres avec des conservateurs et des collectionneurs.

La SAAM propose également des conférences, des voyages et excursions à la découverte de musées et d'exposition nationales et internationales. Ses membres bénéficient de tarifs préférentiels dans certains musées sur présentation de la carte d'adhérent.

La SAAM publie la revue *Chancels*, destinée à informer les membre de la société sur les activités passées et à venir de l'institutions et du musée de La Cour d'Or, en témoignant de la place de la ville de Metz dans

l'histoire de l'art et de l'apport de la Société des Amis des Arts et du Musée dans le développement de ses collections.



Un legs inattendu et rarissime !

Un artiste peintre lègue sa maison et sa collection au musée

Décédé en 2021 à l'âge de 75 ans, **François-Guy Lauterbach** a décidé de léguer sa maison d'Hettange-Grande et sa collection de peintures des XVII^e, XVIII^e et XIX^e siècles au musée. Inattendu et rarissime, ce legs devrait s'élever à 700 000 €.

Le musée de la Cour d'Or renferme de nombreuses collections :

- **Gallo-romains** : Établie au sein d'un édifice thermal daté du II^e siècle apr. J.-C., la collection d'objets gallo-romains du musée de La Cour d'Or - Eurométropole de Metz est **l'une des plus riches du nord de la France**. Elle témoigne du passé antique de la ville de Metz (Divodurum) et de son territoire (la cité des Médiomatriques) grâce à des oeuvres remarquables réalisées en pierre, en verre, en os ou en métal.
- **Médiévales** : Le début du Moyen Âge est évoqué par des objets de parure et de toilette, par des armes et des céramiques issus des tombes mérovingiennes. Datant aussi de cette époque, le Guttrolf est un très rare et énigmatique récipient en verre. Un plat de reliure en ivoire et l'exceptionnel ensemble de plaques sculptées du chancel de l'église Saint-Pierre-aux-Nonnains illustrent, entre autres, la brillante tradition artistique de Metz, capitale du royaume mérovingien d'Austrasie, puis berceau de la dynastie carolingienne.
- **Beaux-Arts** : La **collection de peintures** du Musée de La Cour d'Or rassemble des oeuvres des écoles européennes allant des débuts du Cinquecento aux dernières années du XIX^e siècle. L'**art du portrait** y est particulièrement bien représenté.

Une place importante est réservée aux **artistes originaires de Metz ou de la Moselle** pour lesquels le Musée a rassemblé des **collections de référence**. En regard des oeuvres de Delacroix, Corot ou Sargent, l'**École de Metz** affirme au XIX^e siècle une identité artistique régionale.

Riche de 200 oeuvres et 76 artistes de la seconde moitié du XX^e siècle, la collection d'art moderne met à l'honneur l'art abstrait de la **Nouvelle École de Paris**.

Le **voyage annuel de la Société des Amis des Arts et du Musée de La Cour d'Or** à Metz les conduira dans notre région les 8 et 9 juin prochains, sur les traces de Gustave Courbet.

Ils visiteront successivement les musées de Dole, Ornans et Besançon, à la découverte des œuvres du maître de la peinture réaliste et des artistes franc-comtois du XIXe siècle.

Amis du musée Gustave Courbet,

Vous souhaitez participer à l'accueil de nos Amis des Arts et du Musée de La Cour d'Or de Metz et leur faire partager l'intérêt et la passion qui vous animent pour une découverte du Musée Courbet et du peintre Gustave Courbet, inscrivez-vous en nous adressant un email à l'adresse contact@amis-musee-courbet.

Accompagnant : A préciser